Compte-rendu de l'IAC Paris 2022 : « Space for @ll »

L'IAC (International Astronautical Congress) s'est tenu du Dimanche 18 au Jeudi 22 Septembre 2022, au pavillon 7 du Parc des Expositions de Paris, Porte de Versailles. L'évènement est organisé par l'IAF (International Astronautical Federation) conjointement avec le CNES et différentes entreprises partenaires.

Edition record et « renaissance » de l'évènement après la pandémie. Plus de 4800 abstracts venant de 97 pays ont été soumis, et l'évènement à accueilli près de 9000 personnes.

Les journées se composaient généralement (hors cérémonies d'ouverture et de clôture) de 4 blocs :

- 1 Séance plénière de 9h a 10h, sur des sujets centraux et sur l'actualité du domaine spatial (mission lunaire Artémis, impact du satellite Dart sur un astéroïde...)
- 2 « Sessions techniques/Spéciales/Interactives » : Un très large choix de conférences sous différentes formes et réparties dans différentes salles en fonction de leur thème ou format. Chaque session contenait entre dix et quinze présentations de 5 à 20 minutes, avec questions.
- 3 Séance plénière de 13h30 à 14h30
- 4 « Sessions » de l'après-midi

Nous avions aussi la possibilité de déambuler parmi les stands à tout moment.

En raison des difficultés de transport à Paris à 8h du matin, les étudiants de l'ENSEEIHT ne sont allés qu'à un tiers des plénières du matin. Nous faisions généralement une série de conférences le matin, assistions à la plénière de l'après-midi, et nous passions l'après midi a rencontrer des professionnels sur les stands de leurs entreprises.

L'expérience fut extrêmement enrichissante. Pour au moins deux des cinq étudiants, les conférences leur ont permis de confirmer et préciser leurs buts professionnels, les motivant plus que jamais à travailler pour y parvenir. Les sessions techniques notamment permettaient de survoler un grand nombre de sujets très pointus mais de façon assez digeste pour que l'on prenne plaisir à découvrir le spectre des activités possibles.

Les étudiants ont également pu rencontrer de nombreux professionnels et repartir avec des cartes de visite, des contacts ou de nouvelles relations LinkedIn.

Les étudiants furent aussi invités par Mr. Dominique Palanque (Chef de projet chez ALTEN) à partager une collation pour fêter la signature d'un CDI pour un jeune ingénieur d'une autre école. Les étudiants apparaissent ainsi sur le post LinkedIn suivant :

https://www.linkedin.com/posts/dominique-palanque-425b1a141_iac23-activity-6978813967674576896-HwGn/?utm_source=share&utm_medium=member_android

Pour conclure, ce fut une expérience inoubliable pour tous les étudiants, et une opportunité en or de faire découvrir l'ASTRE et ses projets. Vous trouverez ci-dessous des liens vers les posts LinkedIn de l'ASTRE à propos du salon. Des messages identiques ont été partagés sur les comptes Facebook et Instagram de l'association (comptes que vous pouvez retrouver ici : https://linktr.ee/astretoulouse) :

 $\underline{\text{https://www.linkedin.com/feed/update/urn:li:activity:6976605897590501376}}$

https://www.linkedin.com/feed/update/urn:li:activity:6980249516033593344

Et voici le post que j'ai réalisé pour ma page LinkedIn personnelle.

https://www.linkedin.com/posts/mathieuchesneau3531_space-space-activity-6980257771799650304-eou9?utm_source=share&utm_medium=member_desktop

Nous restons à votre disposition pour toute demande de détails ou d'informations supplémentaires,

Cordialement,

Le bureau de l'ASTRE